

Comunicación sobre adopción: logros y lagunas en la adopción internacional en España¹

Ana Berástegui Pedro-Viejo

*Instituto Universitario de la Familia.
Universidad Pontificia de Comillas*

Rafael Jódar Anchía

*Facultad de Ciencias Humanas y
Sociales. Universidad Pontificia de
Comillas*

Resumen

La comunicación sobre adopción es una tarea normativa en las familias adoptivas y un derecho para los adoptados. Esta investigación explora los contenidos comunicados, la edad a la que se inicia y la interacción entre ambas variables estas cuestiones en una muestra de 375 familias adoptivas procedentes de la Comunidad de Madrid y del Principado de Asturias. Los resultados muestran una progresión cronológica en los contenidos y el grado de comunicación: se comienza comunicando el hecho de la adopción y la procedencia geográfica en la edad preescolar, se continúa en la edad escolar profundizando en el pasado del niño e iniciando la comunicación acerca de los orígenes biológicos y los motivos de la adopción. Los contenidos que se abordan menos y más tarde son los motivos de la separación de la familia biológica y las diferencias físicas y raciales. El grado de comunicación presenta una relación significativa con el grado de satisfacción familiar cuando se

¹ Este trabajo se ha realizado gracias a la financiación del Plan Nacional de Investigación Científica y Tecnológica (CSO2009-14763-C03-02) y a la colaboración de la Comunidad de Madrid y el Principado de Asturias.